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L’été qui se termine fut essentiellement dédié aux déménagements des classes, des associations et du centre 
de loisirs. La rentrée scolaire de nos élèves est particulière cette année puisque nos deux écoles vont faire 
peau neuve au cours des deux années scolaires à venir (début des travaux pour  l'école élémentaire en janvier 
2025  et ceci durant six mois).
Ce sont  tout d’abord les élèves de l'école élémentaire qui sont  concernés avec une rentrée des classes sur 
deux établissements. Seules deux classes restent  sur place (dans l'annexe de l'école de la Varenne) et  les 
deux autres  ainsi que  les ULIS (Unités Localisées d’Inclusion Scolaires)* intègrent l'école des 3 saules pour 
leur permettre de travailler dans de bonnes conditions durant toute l’année scolaire.
Ainsi, nos enfants seront répartis sur trois sites aux horaires différents que vous retrouverez dans la rubrique 
« vie scolaire ».
Je suis consciente des contraintes que cela peut  impliquer dans l'organisation des familles mais je compte sur la 
compréhension de chacun. Pour rappel, le montant  des travaux est  fixé à 1 700 000 euros, hors subventions, 
afin de permettre une réhabilitation complète de nos deux écoles. Je remercie le corps enseignant, le centre 
de loisirs et les associations pour leur adaptabilité et les services techniques pour leur travail.
Le succès de la maison des jeunes a dépassé nos espérances et je remercie Corentin et l’association Caravelles 
d’avoir si bien occupé notre jeunesse durant l’été.
Comme tous les ans la rentrée rime avec le forum des associations, le 7 septembre est une date importante 
pour  interroger, découvrir, inscrire jeunes et moins jeunes  aux diverses associations du territoire, venez donc 
vous renseigner, cela se passe comme tous les ans au Centre Sportif de la Varenne.
 
Je vous souhaite à toutes et tous, petits et grands une belle rentrée,
Votre Maire
Karine Hunkeler
 
* dispositif spécifique pour la scolarisation d’élèves en situation de handicap
 

INFO MAIRIE
 
Pendant toute la durée des travaux des écoles, la salle du Gardon au Vivier sera fermée au public (locations, 
prêts..etc) Cette salle servira à stocker divers matériels.

AGENDA DE SEPTEMBRE
 
Samedi 7 septembre : de 10h à 17h, centre sportif de la Varenne - forum des associations
Samedi 21 septembre : 20h30, cinéma-théâtre – « Féminines » (compagnie « Coup de théâtre »)
Dimanche 22 septembre : journée du patrimoine avec le CASS, départ de la balade à 14h30 devant l’église,
Samedi 28 septembre : 20h30, cinéma-théâtre – concert de Nino Gotfunk (musique urbaine), page 12
Samedi 28 et dimanche 29 septembre : de 10h à 12h et 14h à 18h – Au Garage - exposition « Couleurs en 
scène » de l’Atelier photographique Claque-pépins
Dimanche 29 septembre : de 10h à 18 h – Fête du chou
Lundi 30 septembre au 4 octobre : Au Garage - exposition « Couleurs en scène » de l’Atelier photographique 
Claque-pépins, sur rendez-vous : claquepepins@gmail.com
 
Dimanche 27 octobre : 14h30 – 19h  - Salle du Vivier – Thé dansant avec Delphine Hubin

ÉDITO DE LA RENTRÉE
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Le Capitaine honoraire Raymond Lejeune nous a quittés le 19 juin 
2024. C’est le 1er décembre 1961 qu’il s’engagea au centre de 
secours de Saint-Saëns, et de 1983 à 2004 il officia comme chef 
du centre de secours de Saint-Saëns, reconnu de tous, il a été un 
des membres fondateurs de notre unité.
Le Capitaine Lejeune a consacré une grande partie de sa vie à 
la protection des autres, et à servir sa communauté avec un 
dévouement sans faille.
Une carrière que l’on ne peut que saluer, en effet, puisque 11 ans 
est la durée moyenne d’une carrière de sapeur-pompier volontaire, 
celle du Capitaine Lejeune aura duré 43 ans, dont 21 ans en qualité 
de chef de centre.
En 2000, il participa à un changement et non des moindres avec la 
départementalisation de notre service départemental d’incendie et 
de secours.
Très présent en tant qu’actif il avait rejoint le banc des honoraires, 
mais ne manquait jamais les grands rendez-vous.
Il occupa également le poste de président de l’amicale durant de 
nombreuses années. Au travers de ces quelques lignes je salue la 
carrière exemplaire du Capitaine Lejeune.
 
Lieutenant MACQUET Alexandre Chef de centre

SAUVEGARDE ET MISE EN VALEUR 
DE LA FONTAINE DILLARD

 
C’est en faisant le nettoyage de la Fontaine 
Dillard en 2021 qu’il est devenu évident 
que la fontaine avait bien plus besoin d’une 
restauration que d'un lifting. Sa construction 
remonte au début du XXème siècle, époque 
où les édifications de l’église Notre-Dame, 
de la salle des fêtes et de la fontaine par 
l’architecte Lefort propulsaient Saint-Saëns 
dans une nouvelle modernité. Aujourd’hui, 
plus de 100 ans plus tard ce chantier de l’été 
aura pour but de remplacer des morceaux 
abîmés par le temps, de recréer de nouvelles 
tablettes et mains courantes, de refaçonner 
un des chapiteaux et de refaire l’étanchéité 
du bassin fissuré çà et là. Ces travaux ont été 
confiés à un artisan de Fontaine-le-bourg, 
Monsieur Crosnier, qui est très impliqué  
dans la rénovation des pierres patrimoniales 
normandes et qui adhère à l’association « 
Pierre en vie » dont les objectifs sont de 
favoriser le développement, la promotion de 
la filière « Pierre » en Normandie.
Ce travail minutieux permettra à la Fontaine 
Dillard de traverser un nouveau siècle pour le 
plus grand plaisir des saint-saënnais et des 
touristes.

Le nouveau garage est maintenant terminé, il donne toute l’aisance au personnel des ateliers 
municipaux de garer à l’abri le matériel roulant de la commune. Ainsi, le bâtiment principal des 
services techniques retrouve plus d’espace.

Capitaine honoraire Raymond Lejeune

GARAGE POUR LES ATELIERS MUNICIPAUX
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Monsieur Alain Lippman, président de l’association des anciens combattants,
Monsieur Roger Boucher, président honoraire de l’association des anciens combattants
Messieurs les anciens combattants, Messieurs les porte-drapeaux,
Monsieur le Lieutenant Alexandre Macquet, Chef de centre
Mesdames, Messieurs les élus,
 
Me voici devant vous en tant que 1er adjoint, Madame la Maire étant absente de Saint-Saëns.
Aujourd’hui samedi 31 août 2024, 6 jours après la libération de Paris, nous sommes ici rassemblés pour célébrer le 80ème anniversaire 
de la libération de Saint-Saëns le 31 août 1944. La municipalité voulait profiter de cette occasion pour rendre hommage à un résistant 
méconnu d’un grand nombre de saint-saënnais malgré sa bravoure, j’ai nommé  Monsieur Marcel Legardien dit « l’Ange gardien » et 
je vais vous conter son histoire.
 
Il faut se remettre dans le contexte de 1940, la France sombre dans la honte et l’humiliation, le gouvernement de l’époque s’étant 
vassalisé à l’ennemi. Et puis comme un coup de pied que l’on donne lorsqu’on on est au fond de la piscine, la Résistance fut le coup 
de pied qui permit à la France de vaincre palier par palier l’ennemi nazi. Ils étaient une poignée en 40 à refuser de courber l’échine 
devant l’envahisseur, quelques mois plus tard la Résistance se structurait, accueillait des hommes et des femmes de tous horizons et 
de toutes origines. Quelques saint-saënnais ont rejoint cette armée des ombres, petites mains pour un grand projet, ceux que Pierre 
Brossolette appelait « les souliers de la gloire ». Monsieur Marcel Legardien était de ceux-là. Dans la galerie des héros de notre ville, 
après le couple Vallès déjà évoqué lors d’une précédente commémoration, Monsieur Marcel Legardien et Suzanne son épouse peuvent 
jouir d’une place de choix.
Ce saint-saënnais d’alors n’avait rien de remarquable si ce n’est sa force, sa carrure et sa grande gentillesse. Il travaillait chez Steg 
où il officiait comme chauffeur, Suzanne tenait un petit café rue des bouchers aujourd’hui rue du Général de Gaulle. Par le plus grand 
des hasards, un employé de chez Steg, « Paco », lui demande de véhiculer un inconnu dans la campagne, ce dernier faisait des 
repérages dans la campagne normande pour trouver un hypothétique terrain d’aviation clandestin. Marcel connaissait bien le plateau 
de Maucombre, il était venu assister à un meeting aérien avant la guerre et l’emmena repérer les lieux. Ils se font intercepter par 
une patrouille allemande mais Marcel s’en sort miraculeusement bien et se fait ainsi remarquer comme une personne de confiance 
dans le réseau de résistance appelé CND (Confrérie Notre-Dame). C’est ainsi que Marcel Legardien deviendra « passeur ». C’est à 
lui qu’incombera toute la logistique des transferts en Angleterre ainsi que la réception des passagers clandestins venant de Grande-
Bretagne. 
Dans un premier temps il aménagera et balisera lui-même le terrain d’atterrissage faisant du terrain du plateau Maucomble un endroit 
idéal et discret pour faire atterrir les Lysanders anglais.
Le colonel Rémy, grande figure du réseau « Confrérie Notre-Dame » requerra  à plusieurs reprises les bons soins de Marcel Legardien. 
Lors d’une première mission alors que le temps était plus qu’incertain, le colonel dut passer plusieurs jours caché au dessus du café 
de l’épouse de Marcel et c’est ainsi qu’au fil des missions Rémy eut tout loisir d’apprécier le sérieux mais aussi l’intrépidité de Marcel. 
Le colonel Rémy l’appelait « le viking », « le chêne » tant sa force et la confiance l’avaient marqué. D’autres voyageurs de l’ombre 
transiteront par Maucomble comme Pierre Brossolette pour le plus connu.
Marcel Legardien était donc « un passeur », il convoyait, cachait à la barbe de l’occupant.
Lors d’un raid le 24 juin 44, un Lancaster a été abattu sur Orival Saint-Hellier, deux survivants en ont réchappé : Archie Shoebottom, 
le navigateur de l’appareil qui s’était caché dans la forêt puis avec le concours des habitants du coin fut amené en toute discrétion chez 
Legardien où il retrouva le sergent White, responsable du largage des bombes. Ils restèrent cachés jusqu’à l’arrivée des canadiens de la 
3ème division d’infanterie (Highland Light Infantry) qui libérèrent la ville et quittèrent définitivement Saint-Saëns début septembre.
Le café de Mme Suzanne Legardien recevait des saint-saënnais mais aussi des soldats allemands, en face de leur établissement il y 
avait également un estaminet dont la rumeur bruissait des accointances du propriétaire avec l’ennemi. Dans les dépendances de l’Hôtel 
de Rouen, Marcel cachait des valises, des sacs en partance pour l’Angleterre toujours à la barbe de l’occupant. Ce qui n’a pas empêché 
le couple Legardien d’accueillir bon nombre de clandestins. Ces deux-là ont vécu dangereusement jusqu’à la libération, pour reprendre 
leur petite vie tranquille après le 31 août.
Pour ses faits de résistance, Marcel reçu la croix de guerre le 22 septembre 1946 en même temps qu’était inaugurée la rue Pierre 
Brossolette.
Ensuite, le couple disparaît de Saint-Saëns, et part du côté de Veules-les-Roses pour ouvrir une auberge « le Relais de l’Ange Gardien 
» à Malleville-les-Grès, le succès escompté n’étant pas au rendez-vous le couple dut se rabattre sur une petite maison à Grainville-
la-Teinturière où Marcel faisait ici et là de petits travaux. Suzanne partit la première, Marcel termina sa vie en 1974 à l’hospice 
de Grainville-la-Teinturière. Comme tous les héros, après la guerre il n’a pas cherché de vaines glorioles ou des reconnaissances 
grandiloquentes, il s’est juste fondu dans le paysage normand la grandeur de l’homme n’est-elle pas d’être plus fort que sa condition ? 
Seule la Royal Air Force reconnaissante lui délivrait une petite pension qui lui permettait de vivoter.
 
Voilà l’histoire succincte d’un ange gardien qui veilla comme des milliers d’autres à ce que la France ne devienne pas allemande.
Cette commémoration du 80ème anniversaire de la libération se fait écho dans toutes les villes et villages de France, elle permet de 
transmettre un message d’espoir à tous, pour nos alliés comme pour ceux qui furent jadis nos adversaires.
Car la finalité des guerres – une extrémité qu’il faut éviter- doit être avant tout d’aboutir à la paix et de partager un destin commun.
À l’heure où les témoins directs de cette époque sont de moins en moins nombreux, cette journée nous donne l’occasion de rendre 
hommage à l’engagement de ceux qui se sont levés contre l’occupant nazi.
Sans ces femmes et ces hommes de tous âges, de toutes conditions sociales, de tous bords politiques, de toutes religions, de tous pays, 
que serait-il advenu de notre pays ?
Sans ces femmes et ces hommes rassemblés par l’amour de la France et de la liberté, que serait-il advenu de notre République ?
Leur rendre hommage c’est méditer leur exemple, celui qui doit être suivi quand les valeurs de la République sont en danger.
Ce danger est plus que jamais d’actualité.
Nous devons  continuer à lutter contre le racisme, la xénophobie, l’antisémitisme. Ne laissons rien passer en la matière.
 La liberté n’est pas un acquis pour toujours, et des droits nouveaux restent à conquérir, sans oublier néanmoins qu’ils s’accompagnent 
de devoirs.
 

DISCOURS DE COMMÉMORATION DU 31 AOÛT 
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LES ÉTABLISSEMENTS LERAT SE LANCENT DANS L’ÉLECTRO-
MÉNAGER
 
Les Ets Lerat auront profité de l’été pour réorganiser leur surface de vente sur la 
zone industrielle des Aulnaies. L’inauguration est prévue le 5 octobre prochain et 
les visiteurs pourront découvrir une belle offre d’électro-ménagers. Une nouveauté 
sur le territoire, l’enseigne proposera la gamme complète Miele mais aussi Vedette 
et bien sûr d’autres marques sur commande.
Les Ets Lerat continuent de proposer un espace literie où de belles marques 
comme Epéda, Bultex, Mérinos se déclinent en matelas, sommiers et oreillers. Les 
meubles, les cuisines aménagées, les dressings sur-mesure demeurent toujours la 
base de cette enseigne familiale bien connue des saint-saënnais.

LE RELAIS NORMAND

19 mois après l’incendie du centre-ville qui avait contraint le Relais Normand à fermer ses portes pendant près de 8 mois, 
voici qu’au cours de l’été, Monsieur et Madame Baron ont été obligés de fermer leur restaurant pour raison de santé. 
Nous souhaitons un prompt rétablissement à Monsieur Baron et espérons la réouverture prochaine du Relais Normand.

C. DANS L’ARMOIRE, SECONDE MAIN
 
La case commerciale du 13 rue Raymond Poincaré à Saint-Saëns a vocation à satisfaire le 
goût des saint-saënnais pour la seconde main. Après Miké Brocante voici Mme Christine 
Maurouard qui ouvre un vestiaire de la seconde chance. Cette initiative personnelle 
s’inscrit dans une démarche très actuelle qui dit non à la « fast fashion » au bénéfice d’une 
consommation plus réfléchie et plus durable.
Après avoir travaillé plus de 35 ans dans des services d’aide à la personne et quelques 
déboires de santé, Christine Maurouard estime que c’est aujourd’hui « le bon moment » 
pour ouvrir sa boutique et retrouve, comme ses vêtements, une deuxième vie en conjuguant 
son goût de la mode et l’accueil et le conseil de celles et ceux qui voudront bien pousser sa 
porte.
Christine Maurouard ne rachète pas de vêtements aux particuliers, elle s’approvisionne chez 
un fournisseur dédié à la seconde main. Les vêtements sont choisis, nettoyés, repassés et 
présentés à la vente. Seuls les accessoires (sacs et bijoux) sont neufs, Christine Maurouard 
propose également des bijoux d’une créatrice dieppoise.
Le vestiaire de Christine s’adresse aux femmes, aux hommes mais aussi aux enfants (6- 13 
ans) et les tailles vont du S au XXL.
Alors venez faire un tour dans l’armoire de Christine, c’est bon pour la planète et votre 
porte-monnaie.
 
 

Et pour finir résister, c’est croire toujours en l’avenir.
À l’heure où Saint-Saëns fête sa libération, n’oublions pas les nombreux conflits armés qui se déroulent au moment même où des 
peuples, femmes et hommes, luttent et meurent pour rester ou devenir LIBRES.
Certains de ces conflits sont plus médiatisés que d’autres, pour autant ils se produisent sur tous les continents.
Prenons quelques instants pour se remémorer nos valeurs : Liberté Egalité Fraternité.
Vive la République
Vive la France
 

LES COMMERÇANTS



66

Retour en images sur la soirée du 13 juillet



CINÉMA EN PLEIN-AIR AU STADE DE LA VARENNE

projection Bohemian Rhapsody

77

DISCOURS DU 14 JUILLET DE MADAME LA MAIRE
 
En ce 14 juillet, nous célébrons notre fête nationale, un moment de rassemblement et de réflexion sur les valeurs de 
notre République : liberté, égalité, fraternité. Cette année, cette célébration revêt une importance particulière, car 
elle intervient peu de temps après les élections législatives françaises, un événement crucial pour l’avenir de notre 
nation.

Les élections législatives sont un pilier de notre démocratie. Elles permettent à chaque citoyen de faire entendre 
sa voix et de contribuer à la formation de l’Assemblée Nationale, qui jouera un rôle déterminant dans les décisions 
qui orienteront notre pays. Je tiens à saluer l’engagement de tous les candidats et de leurs équipes, ainsi que la 
participation des électeurs qui ont exprimé leurs choix avec conviction.

Notre commune, comme la France entière, est à un tournant. Les défis économiques, sociaux et environnementaux 
auxquels nous sommes confrontés sont nombreux et complexes. Mais je suis convaincue que nous avons, ensemble, 
la capacité de les surmonter. Les valeurs de solidarité et de responsabilité, héritées de la Révolution Française, 
doivent continuer à nous guider.

En tant que maire, je m’engage à travailler en étroite collaboration avec nos nouveaux députés, quels que soient 
leur parti et leurs opinions politiques. Notre objectif commun est de servir l’intérêt général, de promouvoir le 
développement de notre territoire et d’améliorer la qualité de vie de nos concitoyens. La diversité de nos idées 
et de nos perspectives est une richesse, et c’est en dialoguant et en coopérant que nous trouverons les meilleures 
solutions.

Aujourd’hui, je veux également rendre hommage à toutes celles et ceux qui, par leur dévouement et leur travail 
quotidien, font vivre nos valeurs républicaines. Nos forces de l’ordre, nos pompiers, nos soignants, nos enseignants, 
nos artisans, nos commerçants et tous les bénévoles qui s’engagent pour le bien-être de notre communauté. Vous 
êtes le cœur battant de notre commune et de notre pays.

En ce jour de fête nationale, ayons une pensée pour ceux qui sont dans la difficulté, pour ceux qui sont isolés ou en 
souffrance. Notre solidarité et notre fraternité doivent se traduire par des actions concrètes, par un soutien réel à 
ceux qui en ont besoin. Ensemble, nous sommes plus forts.

Chers amis, le 14 juillet est une occasion de célébrer notre passé, mais aussi de regarder vers l’avenir avec espoir et 
détermination. Continuons à œuvrer pour une France plus juste, plus solidaire, plus respectueuse de chacun et de 
notre planète.

Vive la République ! Vive la France !
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SAINT-SAËNS UNE ÉTAPE 
INCONTOURNABLE DE BRAY-RUN

 
Pour la seconde année Saint-Saëns a accueilli 
l’association Bray Run dans le cadre d’un "run" (rallye) 
touristique mettant en avant le patrimoine de notre 
région.
Au matin du 25 août, ce rallye est parti de Gournay-
en-Bray pour sillonner les routes de Seine-Maritime le 
matin et de l’Eure l’après-midi.
Ce sont plus de 600 motos qui ont fait une halte à 
Saint-Saëns ce dimanche-là entre 11h et 13h créant un 
embouteillage dans un tintamarre joyeux et bon-enfant 
dans le centre-ville.
Ce club est ouvert à tous les motards, toutes machines, 
toutes les cylindrées. Ainsi, les saint-saënnais ont pu 
admirer tous types de motos, de toutes marques, de 
magnifiques trikes, Can Am ont côtoyé des marques 
élitistes comme Harley Davidson, Indian Ducati, Guzzi 
ainsi que plusieurs machines de marque Victory.
 
La commune de Saint-Saëns représentée par Mireille 
Ellie, Pascal Tacconi et Gilles Frelaut ainsi que le CASS 
représenté par sa présidente Madame Dassonville les 
ont accueillis avec toujours beaucoup de curiosité.
 
Merci aux services techniques pour leur aide à sécuriser 
cette manifestation.
 
Le président du Club a chaleureusement remercié la 
ville de Saint-Saëns et nous a proposé un nouveau RDV 
l’année prochaine, à suivre !

Pour un premier été, nous n’avons pas à bouder 
notre satisfaction tant les jeunes de Saint-
Saëns ont répondu présents aux propositions 
de loisirs. Cela signifie que plus de 200 
jeunes ont participé aux différentes activités 
proposées, si bien que grâce à cette forte 
fréquentation la maison des jeunes affichait 
complet à chaque sortie proposée. 
Chaque semaine différentes activités étaient 
proposées : piscine, canoë, rétro gaming, 
pêche, laser game, trampoline parc, etc. Ont 
également été proposées des festivités pour 
toute la famille : soirée ados-parents, bataille 
d’eau et la Fête de l’été pour clôturer la série 
des animations. 
L’espace jeunes rouvrira ses portes à partir du 
16 septembre 2024 ! 
 
 

L'ÉTÉ À LA MAISON DES JEUNES
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UN LIVRE POUR TERMINER L’ANNÉE
 
La fin de la maternelle et la fin du CM2 sont toujours des moments importants dans la vie d’un écolier, avant 
que la porte ne se ferme vers un nouvel ailleurs, les municipalités successives ont toujours eu à cœur de leur 
offrir des livres. Cette année, pour rester sur la thématique du « cirque » étudiée durant l’année, la municipalité 
a offert aux élèves des grandes sections de maternelle des livres sur ce thème et des contes étudiés également 
durant l’année. Mme Karine Hunkeler et Mme Laurence Lainé sont venues remettre aux élèves de CM2 avant 
qu’ils ne partent en vacances « le grand migrateur », BD illustrée par Louise Joor. C’est l’histoire d’une planète 
ravagée par la malédiction de la glaire noire et la sécheresse. Odette, une vieille jugée excentrique et le petit 
Childebert partent à la recherche du grand migrateur, ils sont persuadés que le fléau est lié à sa disparition.
Cette fable écologique est une ode à la vie dans laquelle évoluent des êtres attachants.
 

Avant que ne commencent les travaux 
de rénovations énergétiques de nos 
écoles,  il faut bien en passer par les 
phases de démontage, de  stockage, 
de nettoyage. Les services techniques 
ont été sollicités et se sont appliqués 
à la bonne cohérence de ces diverses 
phases, n’en déplaise à quelques 
saint-saënnais qui ont déploré un peu 
d’herbes folles dans la ville mais ce 
genre de déménagement n’arrive pas 
tous les étés heureusement.

LA RENTRÉE 2024
 
Cette rentrée scolaire est frappée du sceau d’un chamboulement 
somme toute temporaire mais qui va nécessiter une redistribution des 
classes ainsi que des modifications d’horaires dont nous déclinons ci-
dessous les détails :
 
École de la Varenne : 8h35-11h35 puis 13h20-16h20
Madame De Waele et Monsieur Largeteau : CE2 et CM1
Madame Langlais : CM1 et CM2

École des petits tanneurs : 8h30-11h30 puis 13h10-16h10 
Madame Larvor : petite section
Mmes Lecomte et Guignon : moyenne section
Mme Lejeune : grande section et CP
Mme Lebas : CP et CE1

École des 3 saules : 8h40-11h40 puis 13h30-16h30 
Mme Brasseur : CE1 et CE2
Remplaçant(e) de Mme Prevost : CM2
Mme Debeuf : ULIS
 
LE PÉRISCOLAIRE S’ADAPTE À LA RÉORGANISATION
Les deux garderies restent sur le même site (la Varenne et les petits 
tanneurs). Le personnel communal se chargera d’emmener les élèves 
sur les sites des 3 saules.
 
SERVICE DE RESTAURATION
Premier service : école des petits tanneurs, les enfants de CP et CE1 
seront après le repas emmenés à l’école de la Varenne pour participer 
à des activités avec les grands
Et également les enfants de l’école de la Varenne
Deuxième service : école des 3 saules, le personnel communal se 
charge des trajets
 
Le ludisport redémarra au cours du mois de septembre.
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GYM ADLV

Après une année 2023/24 remplie de 
sport, de joie, d’émotions et tant d’autres 
choses, voici une nouvelle année qui 
commence. Et après avoir vibrer avec les 
JO, c’est au tour de nos enfants ou de 
nous-mêmes de faire du sport.
Nous vous proposons de la babygym, du 

parkour ou de la gymnastique rythmique. 
La babygym, pour les enfants de 2 à 5 ans, aide au 
développement de l’enfant de façon ludique. 
Le parkour, ou art du déplacement, est un sport 
acrobatique qui consiste à franchir des obstacles pour 
les enfants à partir de 6 ans. 
La gymnastique rythmique, quant à elle, est une 
discipline sportive alliant technique et artistique qui 
se pratique à partir de 6 ans également. Le but est de 
créer une chorégraphie avec des éléments imposés en y 
incluant de la danse.
Nous vous invitons à nous retrouver le jour du forum, le 
samedi 7 septembre. En attendant, vous pouvez nous 
adresser vos questions par mail : adlvgym@gmail.com) 
ou consulter notre site (https://adlv.s2.yapla.com).

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE
 
La commission tourisme de l'association des commerçants et artisans de 
Saint-Saëns (CASS) propose une balade guidée de la ville et des visites 
le dimanche 22 septembre dans le cadre des journées du patrimoine.
La balade et les visites seront axées autour de l’église, la place 
Maintenon, la Fontaine Dillard, le moulin, le pigeonnier du Vivier, le 
jardin du château de Laboulaye et les rues de la ville, agrémentées de 
commentaires et d’anecdotes.

La réservation est obligatoire avant le 12 septembre au  06.30.36.66.22
 

COULEURS EN SCÈNE
 

Cet automne, grâce à l'Atelier photographique, l'Espace du Garage va en voir 
de toutes les couleurs !
L'Atelier photographique Claque-Pépins présente cet automne à l’Espace 
du Garage à Saint-Saëns son exposition annuelle sur le thème Couleurs 
en scène. Une quarantaine de photographies réalisées par les membres de 
l'Atelier regrouperont une attrayante variété d'interprétations de la couleur 
à la faveur de divers environnements et sujets. Nous espérons que le visiteur 
découvrira des images susceptibles de  provoquer chez lui une émotion. Cette 
sélection de photographies sera complétée par un diaporama qui tournera en 
permanence au sous-sol. Plusieurs membres de l'Atelier seront présents afin 
de répondre aux interrogations des visiteurs. 

Exposition Couleurs en scène :
Les 28 et 29 septembre : de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.
Et du 30 septembre au 4 octobre, sur rendez-vous par courriel :
claquepepins@gmail.com
Comme à l'habitude, l'entrée sera libre et gratuite.
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CINÉMA

À l’affiche en septembre :
 
Dimanche 15 septembre
 
15h30 – Moi, moche et méchant
 
17h30 – Le Larbin

LA MÉDIATHÈQUE FÊTERA AUSSI LE CHOU,
 DIMANCHE 29 SEPTEMBRE

Pendant les grandes vacances, la médiathèque municipale a connu une baisse 
de fréquentation, comme chaque année. Plus de 500 lecteurs ont tout de 
même été accueillis en juillet-août et près de 150 ouvrages déposés dans la 
boîte à livres.

Avec la rentrée, les classes font leur retour à la bibliothèque les lundi, mardi 
et vendredi. Les horaires d’ouverture au public redeviennent ceux de la période 
scolaire. Seul petit changement pour cette année 2024-2025, les portes 
fermeront à 16h15 le jeudi au lieu de 16h30. Les horaires d’accueil pour le 
public sont donc : le mercredi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h, le jeudi de 9h 
à 12h et de 14h30 à 16h15, et le samedi de 9h30 à 12h30.

Enfin, à ce regain d’activité s’ajoutera la Fête du Chou, dimanche 29 septembre. 
Pour l’occasion, la médiathèque sera ouverte et proposera un atelier de création 
manuelle sur les fruits et légumes, le matin, puis un après-midi jeux de société 
pour les enfants. Gardez un œil sur notre page Facebook (Médiathèque de 
Saint-Saëns) et nos affiches pour plus d’infos !

COUP DE THÉÂTRE FÊTE SA MAJORITÉ, 18 ANS DÉJÀ
 
La compagnie théâtrale bien connue des saint-saënnais nous propose le 
21 septembre à 20h30 un nouveau spectacle : « Féminines ». 
C’est un coup de cœur de Bruno Loménède, le texte de Pauline Bureau 
mis en scène par Odile Mauviard a fait l'objet d'un travail d'atelier qui a 
débouché sur la création de la compagnie du Marégraphe.
La sensibilité et la sincérité du texte ont touché Bruno si bien qu’il nous 
fera partager cette page théâtrale pour fêter ensemble les 18 ans de la 
compagnie.
Le thème de cette comédie parle de la place de la femme quand elle fait 
du sport et remonte à la création d’une équipe féminine de football en 
1968.
 

Suite à l’hommage rendu le 31 août à Marcel Legardien dit « ange gardien » 
vous pouvez retrouver l’intégralité de son histoire à la médiathèque de Saint-
Saëns.
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Nino « Gotfunk », un artiste qui n'a pas fini de se faire entendre

Nino « Gotfunk » est un chanteur, auteur-compositeur et producteur de musique originaire de la région havraise. Il 
envisage une carrière solo à partir de 2017 après une sélection au concours “Il était une voix” (Virgin Radio). Avec une 
reprise remarquée de "Stand by me" (Sam Cooke) il atteint la finale dans les studios Spookland de Yodélice.

Dès lors, Nino, artiste prolifique, ne va cesser d'enregistrer, produire et mixer de nombreux titres dans son home studio. 
En décembre 2020, il sort son premier album "Hybridity" (LP). Un premier opus entièrement joué, produit et mixé par 
l’artiste multi-instrumentiste qui illustre l’idée d’identité multiple et d’hybridité. Fidèle à ses premiers amours que sont 
la Soul et le Funk, il opère un grand mix d’électro-pop, de gospel ou encore de reggae dans le single et clip phare  "The 
Clap Song" qui rencontrera un succès notable sur les réseaux sociaux (200 000 vues sur Facebook). Ce titre sera même 
choisi par la marque américaine L.L Bean pour sa nouvelle campagne publicitaire ! 
 
 Samedi  28 septembre à 20h30 au cinéma-théâtre : concert de Nino Gotfunk 

Décès :
Jean BOUCHER, né le 30 août 1934 et décédé le 09 juillet 2024
Jean RENARD, né le 24 mars 1937 et décédé le 29 juillet 2024
Rémy COUVET, né le 11 août 1939 et décédé le 08 août 2024
Françoise MOREL épouse TOREL, née le 04 juillet 2024 et décédée le 12 août 2024
Alain HUCHER, né le 30 mars 1943 et décédé le 15 août 2024
Renée SOYER épouse BOUREL, née le 08 décembre 1936 et décédée le 19 août 2024
Monique GOYER, née le 23 avril 1940 et décédée le 25 août 2024
Jean-Marc POUILLY, né le 26 avril 1963 et décédé le 28 août 2024
PECHAUX Chantal épouse BUISSON, née le 26 février 1948 et décédée le 29 août 2024
 
Naissances :
Romy HEQUET, née le 19 mai 2024 à Dieppe
Cécile MISSAULT, née le 11 juin 2024 à Rouen
Ilona CHAUVIN, née le 11 juillet 2024 à Saint-Saëns
 
Mariages :
Médéric AVICE et Joyces NOBLESSE, mariés le 06 juillet 2024
Sébastien ANDOUARD et Angélique VANTYGHEM, mariés le 03 août 2024
Vincent CHANDELIER et Jennifer THOMASSIN, mariés le 17 août 2024
Gregory GAMBLIN et Geneviève RYSZ, mariés le 24 août 2024
 


